

EL DIARIO DE ORIHUELA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

NUMERO 61.

AÑO 1.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

VIERNES 10 DE SETIEMBRE DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LOS NUEVOS DIPUTADOS PROVINCIALES.

El distrito de Orihuela-Dolores tendrá en breve en el seno de la corporacion provincial nuevos representantes.

De estos, los señores Torres y Ballesteros ya lo han sido; de los señores Sala y Gonzalez van por primera vez á ocupar tan altos puestos.

Unos y otros son harto conocidos en los pueblos del distrito para que por nadie se abrigue la duda de que dejen de cumplir recta y honradamente la mision encomendada por los electores.

De los dos diputados por Orihuela que son los que más de cerca conocemos, no podemos hablar sin que nuestras frases resulten atentorias á la modestia de nuestro dignísimo Alcalde y de nuestro queridísimo amigo el Sr. Torres, decano del partido liberal de esta ciudad.

De los nuevos representantes de Dolores, nos basta saber que están inspirados por las más rectas intenciones de procurar una buena administracion y que abrigan un acendrado afecto por el país, para esperar de ellos la satisfaccion más completa á los generales deseos del distrito.

Ardua es la tarea á que vienen obligados; dificultosa la empresa en que se ven comprometidos; pesada la carga que ha comenzado á gravitar sobre sus hombros; pero todo puede reducirse á trabajo sencillísimo cuando se está animado de una gran voluntad, buenos deseos y nobles propósitos.

Procurar la mejor marcha de la administracion provincial, regularizarla si es defectuosa, imprimirle velocidad si camina con tardó paso, dar la mayor perfeccion á la tramitacion de los asuntos ordinarios y salir de la esfera de lo corriente para que con pujantes iniciativas se emprenda una campaña energica y decidida á favor de los intereses de la provincia, esto y no otra cosa es lo que sin levantar mano y con constante afan, celo y actividad deben emprender los nuevos representantes de la provincia.

La provincia tiene un rio, el Segura, que es un constante peligro para sus ribereños; Torrevieja tiene un proyecto de puerto cuya construccion beneficiaría extraordinariamente á todos los pueblos que se hallan muy alejados de la capital; muchos hospitales carecen de los elementos necesarios para merecer tal nombre; la red de carreteras es muy deficiente y reclama de continuo una preferente atencion; otros ramos pertinentes á las labores administrativas de la diputacion no se hallan en mejor estado; y así, si tuviéramos espacio suficiente para consignar uno por uno todos los asuntos que reclaman la atencion de los representantes provinciales, les haríamos ver cómo con razon la opinion espera de ellos algo más de lo que hasta ahora se ha hecho sin que esto sirva para dirigir cargo alguno á los dignísimos actuales diputados.

Estúdiense con detenimiento los presupuestos provinciales cuando sea llegada la hora de su confeccion; descárgueseles de toda impedimenta descartando todo gasto superfluo é innecesario haciendo grandes y

justificadas economías, y el cuerpo electoral reconocido y la opinion general llevada de noble emulacion aplaudirán conservando con el recuerdo de una gestion modela una gran suma de gratitud y afecto para los nuevos diputados.

SECCION DE NOTICIAS.

Está en Murcia el eminente maestro compositor Sr. Fernandez Caballero.

Sus paisanos le han recibido con gran agasajo y cariñoso entusiasmo, y hoy á las diez habrá tenido lugar la ceremonia, de descubrir la lápida puesta en la plaza donde nació el maestro, que desde hoy llevará su nombre.

Por iniciativa del R. P. Rector del Colegio de Escuelas pias de Yecla, y cooperacion del Ayuntamiento, se proyecta en Yecla realizar una exposicion agricola é industrial.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro queridísimo amigo y paisano el notable orador sagrado y virtuoso cura párroco de Torrevieja Sr. D. Antonio Gomez.

El domingo se reunirán la Junta directiva y el Consejo de administracion de la Sociedad cooperativa «El Porvenir.»

Entre nuestras lindas paisanas ha surgido una diferencia de opiniones acerca del punto á que deben concurrir por las noches despues de la novena de Nuestra Patrona.

Unas están por la calle Mayor y otras por el paseo de la Puerta Nueva.

Estas últimas se fundan en que en el Paseo corren con mas libertad las brisas de la noche y se dispone de mayor amplitud para pasear, y nosotros decimos que tienen razon sobrada.

Aquellas alegan que al Paseo están concurriendo todo el verano y que pasear por la calle Mayor además de ser una costumbre antigua que imponen estos hermosos dias de la novena, es más agradable porque en este último punto hay más luz que en el paseo de la Puerta Nueva.

Nosotros que tratándose de nuestras hermosas paisanas no quisiéramos declararnos parciales en la cuestion, nos creemos en el deber de emitir nuestra opinion diciendo, que estamos en contra de todo lo que sea quitar colorido y carácter á estos dias de alegría y regocijo para todo el que sea buen oriolano y sienta algun afecto por nuestra constante protectora la Virgen de Monserrate.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el dia 9 del presente mes:

	Ptas.	Cs.
Préstamos de ropas y alhajas.	100	
Devoluciones id. id.	128	
Reintegros á imponentes.	4	
Importan los ingresos	128	
Idem las salidas.	104	

El dia 19 del corriente se celebrarán grandes fiestas en Dolores, en honor de la santa Patrona de dicho pueblo.

Para el veinte y uno del corriente están anunciadas varias subastas en Alicante para el aprovechamiento de pastos y caza en algunos montes de la provincia.

Muy pronto se abrirán al servicio público once kilómetros de la carretera de Novelda al confin de la provincia.

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad cuatro cadáveres de párvulo.

Ayer salió para Oviedo su país natal el virtuoso é ilustrado Canónigo-Lectoral de esta Santa Iglesia Catedral Sr. D. Juan Solis.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el importante político y ex-diputado á Cortes por el distrito de Dolores el Excmo. Sr. Con-

de de Via-Manuel por estar de guardia en Palacio el dia en que ocurrió el feliz suceso del natalicio de S. M. el Rey.

Podemos asegurar al semanario de la calle del Barrio-Nuevo que *El Oriolano* no es órgano ni oficial ni oficioso de ninguna agrupacion política.

Hace dias que se encuentra en Santiago de Compostela á cuya ciudad ha ido con el objeto de preparar la instalacion del nuevo Arzobispo Sr. Guisasaola, el beneficiado de esta Catedral Sr. D. Felipe Galiano.

Estimamos en mucho las razones que nos da en su número de ayer nuestro apreciable colega *La Crónica*, para probarnos la necesidad de su cambio de esencia y profesion de fé política, pero nos vemos imposibilitados de asentir á aquellas razones por más de un motivo.

En primer lugar, porque el órgano de los romeristas dejará en breve de ser enemigo político de los ortodoxos viniendo unos y otros á formar un mismo partido, y por tanto por este lado no habrá necesidad de defensa.

En segundo lugar, porque nos parece exajerada la precaucion del colega al prepararse para los ataques que puedan dirigirse al partido conservador liberal cuando éste sea poder.

Y despreciando por su insignificancia otros motivos, crea el semanario á quien nos dirigimos, que otros periódicos que pudieran atacarle Dios sabe si existirán para aquella fecha.

De modo que *La Crónica* con la defensa que hace de su nueva metamorfosis sólo ha demostrado ser el colmo de la prevision.

Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII ha mandado que despues de las tres Ave-Marias, la Salve y la oracion que por mandato suyo vienen rezándose de rodillas por el sacerdote y el pueblo fiel concluida cada una de las misas rezadas, se añada la siguiente oracion al glorioso Angel S. Miguel:

«¡Oh glorioso arcangel San Miguel! Defiéndenos en el combate y sé nuestro auxilio contra la malicia y las asechanzas del demonio. Rogamos suplicantes que el Señor le haga sentir la fuerza de su imperio; y tú, oh Príncipe de la milicia celestial, precipita con divino poder en los infiernos á Satanás y á los otros espíritus malignos que andan por el mundo buscando la perdicion de las almas. Amen.»

Su Santidad ha concedido 300 dias de indulgencia por cada vez que los fieles digan esta oracion.

Correo de Madrid

9 Setiembre de 1886.

Estimado amigo y compañero: La nota culminante del dia de la que aún no se han hecho eco los periódicos, es la noticia traída de Biarritz por importantes hombres políticos que dan cuenta de haber estado tres dias el Sr. Cánovas en aquel punto conferenciando con el Sr. Romero Robledo á fin de acordar las bases de la fórmula que ha de servir para la conciliacion definitiva de las fracciones conservadoras.

Dicha fórmula se halló por fin y fué aceptada por los dos prohombres del partido conservador, quienes guardan absoluta reserva sobre el asunto, no tanta sin embargo, que halla dejado de traslucirse el arreglo y sea conocido á esta fecha por todos los políticos.

Pero todo el mundo se pregunta por qué se ha de guardar tal silencio sobre el asunto, cuando lo práctico y conveniente seria la publicidad para aparecer por más tiempo unidos y recabar condiciones para alcanzar el poder y proceder la unificacion y organizacion del partido en las

capitales y en los pueblos, y á esto se dice por quien se precia de enterado, que la oposicion de ciertos elementos procedentes del moderantismo histórico y de algunos amigos del Sr. Pidal, hace necesaria la reserva y la continuacion de la cosa tal y como hoy está, hasta que la fuerza de las circunstancias hiciera surgir de altas esferas consejos de paz y union en cuyo caso y dentro de la mayor oportunidad quedaria terminada la disidencia surgida entre los amigos del Sr. Cánovas con motivo de la célebre crisis originada por el fallecimiento de D. Alfonso XII.

Aparte de lo dicho no hay cosa alguna de interés que pueda comunicar á V. pues la política continúa gozando una calma abrumadora y siendo el calentadero de cabeza de los periodistas que no hallan por ningun lado asunto alguno con que poder emborronar algunas cuartillas.

La cuestion de la Coruña ha quedado reducida á sus pequeñas proporciones á pesar del interés que los alarmistas de oficio han demostrado en pintarle con los más negros colores.

Desde el momento en que las autoridades civiles designaron el mando en las militares y se tomaron por estas todas cuantas medidas de precaucion se estimaron convenientes, los amotinados abandonaron su actitud hostil volviendo inmediatamente á sus trabajos los huelguistas,

Del extranjero únicamente las noticias de la cuestion búlgara continúan llamando la atencion.

Con la salida de Sofía del príncipe Alejandro, el lenguaje de la prensa inglesa y austriaca se ha hecho mas violento y ya comienzan á vislumbrarse destellos del oculto fuego que trabaja á las grandes potencias y que segun todas las probalidades amenaza encender cercana é inevitable guerra.

Grecia por otra parte ha comenzado á movilizar su ejército en prevision de que la union de la Bulgaria y de la Rumelia sea reconocida y consolidada al instalarse el nuevo príncipe en Sofía.

El príncipe Alejandro ha declarado antes de partir que si la Asamblea lo eligiese de nuevo, volvería á ocupar el trono búlgaro.

Esta declaracion ha producido gran impresion en Inglaterra.

Ayer se sintieron nuevos terremotos en Bujia, pero no hay noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

El miércoles hizo su entrada en esta el segundo Obispo de Madrid-Alcalá.

En la estacion le esparaban el alcalde interino Sr. Romero Paz, varios concejales, el subsecretario y jefes del ministerio de Gracia y Justicia y otras comisiones oficiales. Suyo afectísimo

El Corresponsal.

VARIEDADES.

Un periódico de Puerto-Rico dá cuenta en los siguientes términos del descubrimiento de una nueva fibra textil:

«Empieza á ocupar la atencion del mundo científico y tambien del mundo industrial, un producto vegetal que, en opinion de los inteligentes, y segun los ensayos practicados en San Salvador, ha de competir ventajosamente con la seda

